

Cristóbal Juliá, candidato de Chile Vamos:

# «No es el pronóstico del tiempo lo que me da la trayectoria que tengo»

Cristóbal Juliá tiene chances de vencer en el balotaje y ser el nuevo gobernador regional, las mismas que tiene su contendor Javier Vega. Es independiente con cupo Evópoli, y eso le acomoda, «porque no tengo compromisos políticos con nadie», y porque «me invitaron a ser su candidato sin la exigencia de ser un militante más», cuenta.

Valora que exista desde Chile Vamos un apoyo transversal a su candidatura desde que venció en las primarias del bloque, aunque hoy se han ido sumando otros partidos, como Demócratas y Amarillos, «y también se está sumando el Partido de La Gente, y espero que pronto lo hagan el Partido Social Cristiano y Republicanos».

Los casi 97 mil votos que sacó en las elecciones del 26 y 27 de octubre, superando en casi 20 mil al candidato del PC, no le extrañan e incluso proyectaba junto a su equipo una mayor votación.

«Me parece que subestimamos un poco a los candidatos, que tuvieron una muy buena votación, y sabíamos que era difícil ganar en primera instancia, pero que nos hayamos posicionado en segunda vuelta y siendo mayoría, no es una sorpresa, más bien estaba dentro de los cálculos debido al trabajo que hemos estado realizando en la calle».

Sí reconoce que la dispersión de votos pudo influir, debido al alto número de as-

**Para ganar en el balotaje del 24 de noviembre, cree que la única forma es seguir con «el mismo trabajo, con una campaña limpia de ideas y propuestas...».**

pirantes, «pero siempre trabajamos para ganar en primera vuelta, y de pasar, tener una ventaja importante. Así que creemos que sí se logró el objetivo».

## ■ Años de trayectoria

Son varios los candidatos que por ideología podrían llamar a votar por Juliá, «aunque los votos nunca son transferibles ni endosables», señala. «Siento que quienes tienen una opción por un candidato u otro, y de hecho si votaron por otros candidatos en la primera vuelta, es por algo, y responde a que el candidato votado representaba lo que ellos esperan de las autoridades».

Pese a aquello, trabaja en sumar apoyos y recoger partes programáticas de los candidatos que quedaron en el camino, «hacerlas parte de nuestro proyecto y dar una alternativa a la ciudadanía».

Para ganar cree que la única forma «es seguir desarrollando el mismo trabajo



con una campaña limpia de ideas y propuestas, y siempre estar conversando con las personas. Seguramente con el otro candidato- vamos a tener temas en común, como la reactivación económica, empleo, turismo y seguridad, pero lo esencial, entendiendo que muchas veces las necesidades son conocidas por todos, es que uno sea escuchado y lo vean en la calle trabajando».

Dice tener una trayectoria de 17 años, con nueve como director de proyectos, levantando recursos del Gobierno Regional, además de tener una vinculación con el mundo académico.

También «fui emprendedor» y trabajó en el servicio público, en la seremi de Minería, en el Indap y como director de la Dirección General de Aguas (DGA), «así que no es el pronóstico del tiempo lo que me da la trayectoria que tengo. Claro, no tengo una en política, porque no

“**Creo tener el liderazgo y la capacidad política, la que he aprendido estos últimos años, para enfrentarme al desafío de lo que significa llegar al Gobierno Regional.**”

he sido una persona que viva de ella, sino de mis capacidades como profesional. Pero creo tener la capacidad y el liderazgo para ser el nuevo gobernador regional».

## ■ ¿Debates?

Varios fueron los debates que se realizaron en la antesala de las elecciones, y él no asistió a ninguno, «porque cuando tienes nueve candidatos enfrentándose, lo que menos tienes es justamente un debate. Me resté por un tema de estrategia y resultó, ya que no me interesaba caer en la pelea chica. Pero ahora estamos en una segunda etapa y claro que

me sumo a todos los debates que seguramente se harán, por cuanto tienes un mejor espacio de tiempo para presentar tus ideas».

En cuanto a la comparación de seguir los pasos de la destituida Krist Naranjo en caso de ganar, como señaló en un tweet el senador Daniel Núñez, se defendió aludiendo que «es normal en los comunistas desconocer su propio pasado, ya que ellos levantaron la candidatura de Naranjo y ahora le hacen la desconocida. He demostrado ser una persona muy dialogante, una característica que ella no tenía y también tengo título y una trayectoria muy amplia en la región».

“**No me siento ganador, sí satisfecho, pues hemos desarrollado un trabajo muy limpio, ordenado e intenso. Siento que el trabajo que estamos haciendo es lo que busca la gente.**”